

Más de 400,000. Afiliados y familiares se han beneficiado

Fondos de pensiones invierten en sectores productivos del país

El impacto sistema de pensiones administrado por las AFP ha sido muy favorable para los trabajadores

La presidenta ejecutiva de la Asociación Dominicana de Administradoras de Fondos de Pensiones (DAFP), Kirsis Jáquez, dijo que los fondos de pensiones han tenido participación en el financiamiento a largo plazo de proyectos de inversión de distintos sectores productivos del país.

"El impacto de los 20 años del sistema de pensiones administrado por las AFP ha sido muy favorable para los trabajadores y el país. Más de 400 mil afiliados y familiares han recibido beneficios del siste-



Kirsis Jáquez, presidenta Ejecutiva de la ADAFP.

ma de pensiones, que también ha tenido un alto impacto en la economía y los sectores productivos", afirmó Jáquez.

Explicó que en los últimos años la inversión de fondos de pensiones se ha ido diversificando -a través de fondos de inversión y fideicomisos principalmente- hacia sectores como turismo, energía, agroindustrias y zonas francas, de las que actualmente representa alrededor del 12% del portafolio.

Jáquez habló en un acto para conmemorar el 20 aniversario del sistema previsual, con la participación de autoridades del Sistema Dominicano de Seguridad Social e invitados extranjeros, la Asociación Dominicana de Administradoras de Fondos de Pensiones (ADAFP) y la Superintendencia de Pensiones (SIPEN).

En el caso del sector turístico, hoy en día hay más de 8 mil millones de pesos invertidos por los fondos de pensiones en remodelación y construcción de infraestructuras turísticas, nuevos proyectos de lujos operación y expansión de redes viales.

Aumenta. Participación en Cibao

Promerica abre sucursal en Santiago

El centro se convierte en la cuarta apertura que la entidad bancaria realiza en el último año, señala Carlos Julio Camilo



Carlos Julio Camilo

José Alfredo Espinal
joseespinal.hoy@gmail.com

SANTIAGO. Banco Promerica abrió en esta ciudad las puertas del nuevo Centro Regional del Cibao, el cual ha sido calificado por sus ejecutivos como un hito significativo en su compromiso con la excelencia en el servicio al cliente y el progreso de la región.

El centro se convierte en la cuarta apertura que la entidad bancaria realiza en el último año y representa un avance trascendental en su plan de expansión y la oferta bancaria en la región Norte, en la cual Promerica ha aumentado su participación de clientes personales y empresariales en los

últimos años, según el presidente ejecutivo, Carlos Julio Camilo.

En el acto de apertura, Camilo resaltó los resultados de los principales indicadores financieros de la entidad, enfatizando en el crecimiento de activos y cartera de créditos en los últimos tres años.

"Este crecimiento también se refleja en la cartera de clientes", dijo. ■

Pensiones. Sipen abre esta posibilidad con nueva norma

¿Cómo aportar a planes complementarios pensiones?

Explican estos planes podrán brindar opciones anticipadas para el retiro de los fondos bajo ciertas condiciones

La Superintendencia de Pensiones (Sipen) presentó el marco normativo sobre planes complementarios, en el que los afiliados podrán hacer aportes a sus cuentas o a la de terceros, mediante todos los medios de pagos físicos y electrónicos autorizados desde la banca en línea, tarjetas de débito/crédito, remesas y a través de puntos acumulados por consumos en bienes y servicios realizados en establecimientos participantes.

En un acto celebrado con motivo del 20 aniversario de la creación los fondos de pensiones de capitalización individual, Sipen señaló que por primera vez todos los dominicanos residentes en el país o en el exterior, aunque trabajen para una empresa o de forma independiente, podrán afiliarse



Afiliados podrán hacer aportes a sus cuentas.

a un plan de ahorro para el retiro mediante canales electrónicos, sin la necesidad de ir a una oficina o canal presencial. Estos planes podrán brindar opciones anticipadas para el retiro de los fondos bajo ciertas condiciones, como la adquisición de una primera vivienda, pago de estudios superiores dentro y fuera del territorio dominicano o gastos médicos mayores.

El superintendente de Pensiones, Francisco Torres, resaltó que "estos planes están para brindar a los ciudadanos opciones adicionales para mejorar su

seguridad financiera en la jubilación y anticipar ciertos gastos importantes en su vida".

En el evento también se presentó la experiencia internacional "Pensiones por Consumo", un modelo de ahorro a través de compras diarias, que permitiría explorar nuevas perspectivas que puedan transformar la forma en que se planifican los retiros de los trabajadores. Esta innovación aplicada actualmente en España fue presentada en la actividad por José Luis Orós, fundador de la empresa Pensum.

SNCC.F.013

No. EXPEDIENTE
EDEESTE-CCC-LPN-2023-0013

No. DOCUMENTO
13

10 de noviembre de 2023

EMPRESA DISTRIBUIDORA DE ELECTRICIDAD DEL ESTE

DIVISIÓN DE COMPRAS Y CONTRATACIONES

CONVOCATORIA LICITACIÓN PÚBLICA

Referencia del Procedimiento: EDEESTE-CCC-LPN-2023-0013

OBJETO DEL PROCEDIMIENTO

Empresa Distribuidora de Electricidad del Este en cumplimiento de las disposiciones de Ley No. 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones de fecha Dieciocho (18) de Agosto del Dos Mil Seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 de fecha Seis (06) de Diciembre del Dos Mil Seis (2006), convoca a todos los interesados a presentar propuestas para la

"ADQUISICIÓN DE REGULADORES DE TENSION"

Los interesados en retirar las especificaciones técnicas pueden descargarlo en el sub-portal de transparencia en la página Web de la institución <https://www.edeeste.com.do/transparencia/#> o del Portal de la DGC dgc.gob.do, a los fines de la elaboración de sus propuestas.

Las propuestas serán recibidas en sobres sellados, hasta el **miércoles 27 de diciembre del 2023**, hasta la **12:00 M.** El Oferente deberá remitir su propuesta sellada y firmada vía Portal Transaccional o de manera física a la Empresa Distribuidora de Electricidad del Este, Centro Comercial Megacentro, Paseo de la Fauna, Local 226 - Sector Cancino I, Santo Domingo Este, Rep. Dom.

ING. MANUEL MEJÍA NAUT
GERENTE GENERAL

Presidente del Comité de Compras y Contratación